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Con voto condicionado, Congreso de Michoacán aprueba prisión preventiva 
Congreso local avala ampliación a catálogo de delitos 
Avala Congreso reforma federal sobre prisión preventiva oficiosa  
Aprueban minuta para ampliar delitos con prisión preventiva oficiosa  

Monitor Expresso, MetaPolítica, Revolución 3.0, Quadratín 

https://www.monitorexpresso.com/con-voto-condicionado-congreso-de-michoacan-aprueba-prision-
preventiva/  
https://metapolitica.mx/2019/03/14/congreso-local-avala-ampliacion-a-catalogo-de-delitos/  
http://michoacantrespuntocero.com/avala-congreso-reforma-federal-prision-preventiva-oficiosa/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueban-minuta-para-ampliar-delitos-con-prision-preventiva-oficiosa/   

El voto a favor de 21 diputados locales del Congreso de Michoacán le dio la aprobación a la 
reforma del artículo 19 constitucional que avala la prisión preventiva oficiosa a diversos delitos, 
pero las fracciones opositoras condicionaron su voto al destacar varias contradicciones y lagunas 
en la reforma que previamente se aprobó en las Cámaras de Senadores y de la Unión. En Sesión 

Ordinaria del pleno, el debate de la reforma nacional se abrió cuando el diputado del Partido 
Acción Nacional, Hugo Anaya Ávila pidió hacer uso de la tribuna para razonar su voto en contra. 
 
Diputados aseguran que pagan casas de enlace de su bolsa 
Diputados Responden Sobre Supuesto Financiamiento A Casas De Enlace  

IDIMedia, Changoonga 

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/diputados-aseguran-que-pagan-casas-de-enlace-de-su-bolsa/  
https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-responden-sobre-supuesto-financiamiento-a-casas-de-
enlace/  

Luego que el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, 

Fermín Bernabé Bahena declarara que reciben cerca de 30 mil pesos mensuales para sus casas de 
campaña, algunos de sus compañeros lo contradijeron.  El Congresista Hugo Anaya Ávila, informó 
que cuenta con una casa de enlace en La Piedad, la cual paga de su propia bolsa, sin embargo 
reconoció que algunas personas que atienden estos espacios las cubre el Congreso del Estado. 
 
Brindarle orden al tránsito vehicular: Adriana Hernández 
Tránsito no podrá retener tu vehículo si te falta un documento o placa por robo  
Por robo de papeles, vehículos no podrán ser retenidos: Adriana Hernández  

La Página, IDIMedia, UrbisTV 

http://lapaginanoticias.com.mx/brindarle-orden-al-transito-vehicular-adriana-hernandez/  
https://www.idimedia.com/noticias/vialidad-noticias/transito-no-podra-retener-tu-vehiculo-si-te-falta-un-
documento-o-placa-por-robo/  
http://www.urbistv.com.mx/politica/por-robo-de-papeles-vehiculos-no-podran-ser-retenidos-adriana-
hernandez.html  

Brindarle orden al tránsito vehicular de Michoacán, sirve tanto para prevenir acciones, como para 
cuidar el respaldo legal del patrimonio, destacó Adriana Hernández Íñiguez. La diputada del PRI en 
la 74 Legislatura del Congreso del Estado señaló que las infracciones se han establecido como una 
manera inmediata de extorsión, a cambio de no llevarse el vehículo. Bajo ese contexto propuso 

modificar el artículo 43 de la Ley de Tránsito del Estado, para que no sea retenido un vehículo si 
no cuenta con los documentos necesarios para su circulación, ya que éstos pudiesen ser robados y 
estén en trámite de reposición. 
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Propone Humberto González reformas a la Ley para la profesionalización de 
contralores y titulares de los Institutos Municipales de Planeación 

Amanecer de Michoacán 

https://www.amanecerdemichoacan.com/2019/03/14/propone-humberto-gonzalez-reformas-a-la-ley-para-la-
profesionalizacion-de-contralores-y-titulares-de-los-institutos-municipales-de-planeacion/  

En tribuna, el diputado Humberto González Villagómez, propuso reformar tres artículos de la Ley 
Orgánica Municipal del Estado de Michoacán para la profesionalización y especialización del 

contralor y el titular del Instituto Municipal de Planeación. El objetivo, expuso,  es dotar de 
mayores herramientas a los ayuntamientos para que a través de la profesionalización y 
especialización de los servidores públicos y adecuación al contexto nacional e internacional se 
logre la mayor gobernabilidad y protección de los derechos humanos. 
 
Busca Oscar Escobar perseguir penalmente a quienes difundan imágenes sexuales sin 
consentimiento 
Nuevo intento del Congreso para penalizar difusión indebida de “sexting”  

Proponen tipificar violación de la intimidad sexual  
Monitor Expresso, Revolución 3.0, Quadratín 

https://www.monitorexpresso.com/busca-oscar-escobar-perseguir-penalmente-a-quienes-difundan-imagenes-
sexuales-sin-consentimiento/  
http://michoacantrespuntocero.com/nuevo-intento-del-congreso-para-penalizar-difusion-indebida-de-sexting/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-tipificar-v iolacion-de-la-intimidad-sexual/  

El diputado emanado del Partido Acción Nacional, Oscar Escobar Ledesma presentó ante del 
Congreso de Michoacán una iniciativa de ley con la que pretende la persecución como delito a 
quienes difundan imágenes sexuales sin el consentimiento de a quién le pertenezca. El legislador 
panista explicó en tribuna que el “sexting” es el intercambio de videos o fotos sexuales entre las 

parejas como un acuerdo, sin embargo el delito empieza cuando una de las partes comienza a 
compartir el material sin el permiso de la otra persona, traicionando su confianza o como “porno 
venganza”. 
 

PAN no descarta penalizar interrupción de embarazo 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/03/14/pan-no-descarta-penalizar-interrupcion-de-embarazo/  

La diputada María del Cabrera Hermosillo informó que el PAN presentará una iniciativa para 
proteger la vida desde la concepción, que incluso prevé reducir las causales para permitir la 
interrupción del embarazo en el Código Penal, iniciativa que trabaja ya el diputado Hugo Anaya 
también del PAN. La diputada panista señaló en entrevista que como bancada panista están a 
favor de la vida. “El aborto es un asesinato y estamos preparando a nombre de la bancada el 

diputado Hugo Anaya una propuesta de ley a favor de la vida”, dijo al no descartar hacer 
adecuaciones al marco penal en la entidad. 
 
Pedirán diputados del PAN a los alcaldes conformar observatorios ciudadanos 
Impulsar la inclusión ciudadana en el ejercicio de gobierno municipal: Arturo 
Hernández  
Ciudadanos podrán decidir en qué utilizar dinero de sus impuestos 
Solicita PAN a ayuntamientos creación de Observatorios Ciudadanos  

Piden diputados del PAN conformar observatorios ciudadanos a ayuntamientos  
Necesarios gobiernos de inclusión en los municipios: PAN  
PAN propone plataforma para que publiquen la recaudación municipal y sea 
transparente  

El Sol, La Página, PCMNoticias, Respuesta, IDIMedia, Revolución 3.0, Diario Visión 
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hernandez/  
http://www.pcmnoticias.mx/2019/03/14/ciudadanos-podran-decidir-en-que-utilizar-dinero-de-sus-impuestos/  
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80660-solicita-pan-a-ayuntamientos-creacion-de-
observatorios-ciudadanos.html  
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/piden-diputados-del-pan-conformar-observatorios-
ciudadanos-a-ayuntamientos/  

http://michoacantrespuntocero.com/necesarios-gobiernos-inclusion-los-municipios-pan/  
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75789/  

Diputados del grupo parlamentario del PAN, en el Congreso del Estado, buscarán obligar a los 
Ayuntamientos a convocar y conformar observatorios ciudadanos, para la vigilancia en la ejecución 
de recursos públicos, como son obras y servicios. Así lo manifestaron en rueda de prensa, al 
señalar que en Michoacán sólo tres municipios cuentan con observatorios ciudadanos, cuando 
existe un marco jurídico que mandara la instalación de los mismos en todas las localidades, a fin 
de promover la participación ciudadana en actividades públicas. Con la finalidad de crear una 
cultura de transparencia, el diputado local panista Javier Estrada propuso la creación de una 

plataforma donde los Ayuntamientos del estado. “Se busca con esta plataforma promocionar 
Incentivar esta ley de participación ciudadana donde justamente los presupuestos sean 
participativos” para que en la recaudación tengan una correcta aplicación. 
 
Con desorden ejercen recursos públicos los ayuntamientos: Javier Estrada 
Ayuntamientos evaden instalar Institutos de Planeación: Javier Estrada 

La Página, MetaPolítica 

http://lapaginanoticias.com.mx/con-desorden-ejercen-recursos-publicos-los-ayuntamientos-javier-estrada/  
https://metapolitica.mx/2019/03/14/ayuntamientos-evaden-instalar-institutos-de-planeacion-javier-estrada/  

El desorden con el que actualmente se aplican los recursos públicos en los ayuntamientos, impiden 

el desarrollo de los mismos e incluso la repetición de obra pública, puntualizó Javier Estrada 
Cárdenas.  El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en la 74 Legislatura del Congreso 
del Estado destacó que ante ello se requiere una mayor participación ciudadana, por medio de la 
cual se observe la correcta aplicación del dinero en bienestar de la población y de mejora de 
infraestructura. 
 

Formalizan reestructura en Congreso del Estado 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/03/14/formalizan-reestructura-en-congreso-del-estado/  

Los cambios en las coordinaciones parlamentarias de Morena y del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), llevaron a una reestructuración formal desde la Junta de Coordinación Política 

hasta también a la integración de diversas comisiones dictaminadoras. Esta reestructuración se 
avaló en sesión ordinaria de la presente legislatura, que se celebró este jueves, donde por ahora 
se respetaron la cantidad de comisiones o posiciones que se distribuyeron desde el inicio de la 
legislatura, a pesar de que ha habido un cambio en la correlación de fuerzas entre fuerzas 
parlamentarias, dada la renuncia de varios diputados a sus respectivas fracciones. 
 

Coordinador del PAN niega repartición de cargos en el Legislativo 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/coordinador-del-pan-niega-reparticion-de-
cargos-en-el-legislativo/  
Luego que Alfredo Ramírez Bedolla, informara que en el Congreso del Estado ya se repartieron 

todos los cargos, siendo para el Partido Acción Nacional (PAN) la titularidad de la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM), Javier Estrada Cárdenas negó dicha negociación. Consideró que las 
declaraciones de su compañero son una medida de presión. “Ojalá me pueda hacer llegar el 
acuerdo firmado, para yo también firmarlo, yo creo que es una estrategia política de él para 
meterle presión al asunto”, añadió. 
 

http://lapaginanoticias.com.mx/impulsar-la-inclusion-ciudadana-en-el-ejercicio-de-gobierno-municipal-arturo-hernandez/
http://www.pcmnoticias.mx/2019/03/14/ciudadanos-podran-decidir-en-que-utilizar-dinero-de-sus-impuestos/
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80660-solicita-pan-a-ayuntamientos-creacion-de-observatorios-ciudadanos.html
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80660-solicita-pan-a-ayuntamientos-creacion-de-observatorios-ciudadanos.html
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/piden-diputados-del-pan-conformar-observatorios-ciudadanos-a-ayuntamientos/
https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/piden-diputados-del-pan-conformar-observatorios-ciudadanos-a-ayuntamientos/
http://michoacantrespuntocero.com/necesarios-gobiernos-inclusion-los-municipios-pan/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75789/
http://lapaginanoticias.com.mx/con-desorden-ejercen-recursos-publicos-los-ayuntamientos-javier-estrada/
https://metapolitica.mx/2019/03/14/ayuntamientos-evaden-instalar-institutos-de-planeacion-javier-estrada/
https://metapolitica.mx/2019/03/14/formalizan-reestructura-en-congreso-del-estado/
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/coordinador-del-pan-niega-reparticion-de-cargos-en-el-legislativo/
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/coordinador-del-pan-niega-reparticion-de-cargos-en-el-legislativo/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Oficialmente Frutis será llamado a comparecer; hay irregularidades financieras 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/oficialmente-frutis-sera-llamado-a-comparecer-hay-irregularidades-
financieras/iembros  
Al señalar que todavía no hay una respuesta de parte del Ejecutivo en el Estado para la 
comparecencia del secretario de Educación, Alberto Frutis Solís, el presidente de la Comisión de 
Educación en el Congreso del Estado, Antonio Madriz Estrada, dio a conocer que de manera formal 

ya se puede citar al funcionario estatal. Madriz Estrada, justificó la falta de respuesta al señalar 
situaciones de agenda, pero no descartó que la negativa refiera a la cercanía de algunos 
diputados. 
 

Arremete Martínez Pasalagua contra Salvador Arvizu 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/politica/arremete-martinez-pasalagua-contra-salvador-arvizu/  

El dirigente estatal de la CRT exigió al diputado del PT no utilizar más al transporte como un botín 
político; “no puede tapar el sol con un dedo, sus estrategias son muy conocidas igual que su forma 
de conducirse en la tribuna legislativa donde su voto tiene un precio”, acusó el líder transportista 
El diputado petista Salvador Arvizu, tiene razón al señalar que se debe poner un alto al pago de 
favores electorales con concesiones de transporte público sin embargo, “entra en la sinrazón al 

movilizar gente para que el resultado de esta estrategia ventajosa, se haga efectiva sin los 
estudios previos correspondientes a la saturación y la oferta y demanda en este servicio”. 
 

Buscan que contralores no tengan pendientes ante órganos fiscalizadores 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/buscan-que-contralores-no-tengan-pendientes-ante-organos-
fiscalizadores/  
A fin de que los perfiles que sean nombrados para desempeñar el cargo de contralores 
municipales no arriben a dichos cargos pese a tener pendientes ante los órganos fiscalizadores, el 
legislador independiente Humberto González Villagómez presentó este jueves una iniciativa para 
reformar la Ley Orgánica Municipal. En sesión de Pleno de la LXXIV Legislatura, al hacer uso de la 

tribuna González Villagómez destacó la necesidad de garantizar que el Contralor municipal tenga 
como requisito de elegibilidad no haber sido sancionado por una falta administrativa grave tanto 
por las leyes locales como por alguna legislación análoga federal. 
 

Para destituir a mandatarios incumplidos, revocación de mandato plantea Portillo 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/destituir-mandatarios-incumplidos-revocacion-mandato-
plantea-portillo/  
Con el fin de generar las posibilidades legales para que los ciudadanos puedan destituir a los 
mandatarios incumplidos, se plantea incorporar a la Constitución Política del Estado la figura de 

revocación de mandato, esto a propuesta de la legisladora Cristina Portillo Ayala. Este jueves en 
sesión de Pleno del Congreso, la diputada de Morena presentó una iniciativa para reformar la 
Constitución local, en la que se argumenta que la democracia participativa, en todas sus figuras 
incluyendo la revocación del mandato, revitaliza a la democracia representativa, en tanto que 
fortalece la legitimidad de los mandatarios electos, genera mecanismos para el procesamiento de 
diferendos entre pueblo y gobernantes y puede provocar la reconducción de la vida pública en 
caso de ser necesario. 
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Ausentes: ediles de 13 municipios con AVG desatienden reuniones 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/ausentes-ediles-de-13-municipios-con-avg-desatienden-reuniones/  

Brillan por su ausencia. Los presidentes municipales de los ayuntamientos decretados con Alerta 
de Violencia de Género (AVG) no acuden a las reuniones interinstitucionales para la atención del 
tema, señaló la diputada Lucila Martínez Manríquez, que advierten la necesidad de que las 
autoridades locales asuman su responsabilidad ante la problemática. Los municipios con AVG en 
Michoacán actualmente son: Apatzingán, Hidalgo, Huetamo, La Piedad, Lázaro Cárdenas, Los 

Reyes, Maravatío, Morelia, Pátzcuaro, Sahuayo, Tacámbaro, Uruapan, Zamora y Zitácuaro.  
 

Reconocen diputados al Concejal Gil Cedillo por su labor con migrantes michoacanos 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75790/  

El día de hoy en una ceremonia protocolaria en el salón de recepciones de palacio legislativo, la 
comisión de migración de la 74 legislatura de Michoacán, entrega un galardón al Concejal por el 
estado de California, Gilberth Anthony Cedillo por su invaluable labor al defender los derechos de 
los migrantes. Tras varios días de gira por nuestro país, Gil Cedillo, llega a Michoacán para 
reunirse con las asociaciones y clubes migrantes, con la finalidad de mantener el contacto 
permanente sobre la problemática que enfrentan nuestros migrantes en el vecino país del norte. 
 

Plantea Yarabí Ávila iniciativa para crear Ley de Juicio Político 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/plantea-yarabi-avila-iniciativa-para-crear-ley-de-juicio-politico/  

Yarabí Ávila González, diputada emanada del Partido Revolucionario Institucional, presentó en el 
pleno del Congreso de Michoacán, una iniciativa que pretende agilizar el juicio político, contra 
servidores públicos. En la propuesta con proyecto de decreto se expide la Ley de Juicio Político de 
Michoacán, la cual hasta el momento no existe en la entidad, ya que no está contemplada en la 
ley de Responsabilidades Administrativas DEL Sistema Estatal Anticorrupción. 

Regresaran desplazados de Tierra Caliente 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/regresaran-desplazados-de-tierra-caliente/  

Reconocimiento al pleno cameral por el paso a la Iniciativa de la Guardia Nacional, realizó el 
Diputado de Morena, Sergio Benítez al afirmar que ésta iniciará procesos para regreso de los 
afectados por la inseguridad de Tierra Caliente. Desde la tribuna parlamentaria dijo que este hecho 
cobro especial trascendencia, en el tema de la seguridad. Ya muchos me han hablado en tierra 

caliente que sí pueden regresar a sus lugares de origen, ponderó. Dijo que la Guardia Nacional 
abrirá un proceso para el regreso de los desplazados por la inseguridad en tierra caliente. 
 
Estudios de profesionistas tienen que ser reconocidos y válidos en los Estados Unidos: 
Lucia Martínez 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/estudios-de-profesionistas-tienen-que-ser-reconocidos-y-validos-en-los-
estados-unidos-lucia-martinez.html  

En un trabajo vinculado con la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la 

diputada Lucila Martínez Manríquez buscará que en los Estados Unidos se reconozcan los estudios 
de licenciatura de aquellos profesionistas que buscan el sueño americano y que  al mismo tiempo,  
puedan accesar a los puestos de trabajo  ligados a sus estudios. Martínez Manríquez precisó, que 
son raras las ocasiones en que se reconoce y valora el currículum académico de los mexicanos en 
cargos importantes en los Estados Unidos, y desafortunadamente quienes buscan el sueño 
americano terminan trabajando en los campos agrícolas o en diversas empresas con un salario 
mínimo que, apenas alcanza para sobrevivir. 
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MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
Congreso de Michoacán, principal vínculo para aterrizar programas en favor del campo 

Boletín 

Un respaldo permanente para el campo michoacano y su inclusión a los programas provenientes 
de la Secretaría de Bienestar, comprometió el diputado local por el Grupo Parlamentario de Morena 
en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, Antonio Madriz Estrada. Como diputado 
integrante de la Comisión de Desarrollo Rural en el Congreso local, Madriz Estrada resaltó la 
importancia de que los legisladores locales funjan como vínculo para el despliegue y promoción de 

los apoyos que contempla el Crédito Ganadero a la Palabra y otros programas federales.  
 

Prisión preventiva oficiosa para delitos graves como feminicidio: diputados 

Boletín 

El Congreso local aprobó la minuta con la reforma al artículo 19 de la Constitución que amplía el 
catálogo de delitos por los que los jueces podrán aplicar la medida cautelar de prisión preventiva 
oficiosa. El dictamen presentado ante el Pleno de la LXXIV Legislatura, por la Comisión de Puntos 
Constitucionales, avala las modificaciones para incluir en el catálogo de delitos graves que se 
castigarán con prisión preventiva oficiosa al feminicidio, la desaparición forzada, el robo de casa 
habitación y el uso de programas sociales con fines electorales. 

Propone Yarabí Ávila Ley para agilizar juicio político 
Boletín 

La diputada del PRI Yarabí Ávila González presentó ante el Pleno del Congreso del Estado de la 
iniciativa de Ley de Juicio Político del Estado de Michoacán, misma que busca garantizar un 
procedimiento eficaz, claro, con pleno respeto a los derechos humanos del denunciado y 
denunciante, y al debido proceso. En su intervención en Tribuna la diputada priista mencionó que 
de aprobarse esta propuesta se crea una ley especial que no existía en el Estado de Michoacán.  
 
Imprescindible dotar a Fiscalía de herramientas para combate efectivo de violencia 

familiar: Tony Martínez 
Boletín 

Hoy día se hace imprescindible dotar a la Fiscalía General de Justicia del Estado de las 
herramientas necesarias para la protección efectiva de las víctimas y de las personas afectadas por 
la violencia familiar, recalcó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del 
Estado. El diputado del Distrito de Hidalgo, presentó este día ante el Pleno Legislativo una 
iniciativa para reformar el Código Penal del Estado que busca hacer justicia a quienes sufren de 
violencia familiar. 

 
Propone Oscar Escobar aumentar sanciones para quienes cometan acoso cibernético 

Boletín 

Proteger a las mujeres del acoso por compartir imágenes privadas en redes sociales o vía internet 
es urgente, por ello proponemos implementar sanciones para quienes cometen estos delitos, 
apuntó Oscar Escobar Ledesma, diputado por el Partido Acción Nacional (PAN). "Propongo esta 
iniciativa con el ánimo de proteger a los usuarios de internet y principalmente a las mujeres, no 
podemos señalarlas como culpables cuando han confiado en alguien que traiciona la misma 
confianza. No es competencia de los legisladores el establecer si una conducta entre dos personas 
mayores de edad es moral o no, pero lo que sí debemos establecer es que nadie debe, bajo 
ningún motivo, exponer a una persona sin su consentimiento y con deseos de causarle algún 

daño".  
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Reconoce Congreso del Estado a la Universidad Latina de América 

Boletín 

Tras reconocer que la promoción de la cultura de la paz, es prioritaria para devolverle la seguridad 
y tranquilidad a los michoacanos, la LXXIV Legislatura designó recipiendaria del Reconocimiento 
“Alfonso García Robles” a la Universidad Latina de América, ello por su trabajo a favor de la cultura 
de la paz, la solución pacífica de controversias y la construcción de la ciudadanía. Lo anterior, en 
cumplimiento al Decreto Legislativo Número 578, mediante el cual se declara el día 20 de marzo 

de cada año como “Día Estatal de la Paz”, instituyendo el reconocimiento Alfonso García Robles en 
conmemoración del natalicio del ilustre diplomático michoacano, reconocido promotor de la cultura 
de la paz.  
 
Reestructuran diputados diversos órganos del Congreso del Estado 

Boletín 

Con el interés de seguir brindando resultados en el quehacer legislativo, la 74 Legislatura aprobó 
la reestructura de diversos órganos al interior del Congreso local. Así y luego de que la 
vicepresidencia de la Mesa Directiva quedara acéfala, a propuesta de la Junta de Coordinación 
Política, se designó a la diputada Zenaida Salvador Brígido para ocupar dicho cargo, quedando 
integrada de la siguiente manera: diputado Antonio Salas Valencia, presidente; diputada Zenaida 

Salvador Brígido, vicepresidente; diputado Octavio Ocampo Córdova como primer secretario; 
diputada Yarabí Ávila González como segundo secretario y finalmente la diputada María Teresa 
Mora Covarrubias como tercer secretario. 

Aprueban diputados Convocatoria Medalla Michoacán al Mérito Docente 
Boletín 

Con el objeto de reconocer a los docentes e instituciones académicas y educativas del Estado, que 
se hayan destacado por su contribución en el ámbito educativo, la LXXIV Legislatura aprobó la 
Convocatoria Medalla Michoacán al Mérito Docente. Para tal efecto, se convoca a la sociedad en 

general y a las instituciones académicas y educativas, a realizar las propuestas de aquellos 
docentes e instituciones educativas, que se hayan distinguido por su labor magisterial y vocación 
de servicio; así como por su labor científica, impulso a la cultura, el deporte y vinculación con su 
entorno social. 

Consigue Morena ampliación de delitos para aplicación de prisión preventiva en 

Michoacán 
Boletín 

Con el Grupo Parlamentario de Morena, el Congreso de Michoacán amplió el catálogo de delitos 
por los que se aplicará la prisión preventiva oficiosa, incluyendo entre estos ilícitos electorales, 
robo de hidrocarburos y feminicidios. Fue a través de una reforma al artículo 19 constitucional 
como las y los diputados de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado reformaron el esquema 
de procuración de justicia con que operará la ahora Fiscalía General de Michoacán, a propuesta del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Araceli Saucedo propone incluir la violencia política en razón de género como causa de 

nulidad de elección 
Boletín 

Uno de los grandes pendientes en nuestro país, es lograr la igualdad sustantiva entre mujeres y 
hombres, es por ello que la coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la LXXIV Legislatura 
local, Araceli Saucedo Reyes, presentó una iniciativa de reforma a la Ley Justicia en Materia 
Electoral y de Participación Ciudadana del Estado, para incluir a la violencia política en razón de 
género como causa de nulidad de elección. Al hacer uso de la Máxima Tribuna del Estado, la líder 
de la bancada del Partido de la Revolución Democrática, hizo un llamado a combatir la violencia 
política y contra la mujer desde todas las trincheras. 
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GPPVEM se mantendrá vigilante del cuidado de lagos y ríos de Michoacán 

Boletín 

El Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en el Congreso local, se 
mantendrá vigilante de las acciones que el  Ayuntamiento de Tangancícuaro realice para el 
cuidado y mantenimiento en condiciones óptimas del Lago de Camécuaro, advirtió su coordinador, 
Ernesto Núñez Aguilar. A partir de la denuncia pública realizada por la descarga irresponsable de 
aguas residuales en dicha cuenca, considerada Zona Natural Protegida y una de las atracciones 

turísticas más importantes de la región, fue que autoridades municipales de Tangancícuaro 
atendieron la emergencia, la cual, en un principio fue reportada por sus habitantes. 
 
Con la voluntad de no politizar la procuración de justicia GPPRD aprueba Prisión 
Preventiva Oficiosa: Octavio Ocampo 

Boletín 

Con la voluntad de no politizar la procuración de justicia en México, los integrantes del Partido de 
la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado, dieron su voto a favor 
pero condicionado a reforma constitucional federal que da vida en nuestro país a la prisión 
preventiva oficiosa. Desde la Máxima Tribuna del Estado, el diputado por el Distrito de Huetamo 

Octavio Ocampo Córdova, a nombre del Grupo Parlamentario del PRD, subrayó que su bancada 
tiene tres premisas en el trabajo Legislativo: la responsabilidad, el compromiso con los 
michoacanos, y el respeto de la pluralidad política. 

Urge Balta Gaona Jr. libertad de asociación en el Congreso del Estado 
Boletín 

El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, presentó una iniciativa de 
reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado a fin de que al interior del legislativo se les 
respete a los diputados el principio de libertad de asociación y puedan haber más de dos 

representaciones parlamentarias. El legislador del PT señaló que la libertad de asociación es un 
derecho fundamental que no puede ser coartado por cualquier otra ley, ya que, de hacerlo así, ese 
ordenamiento estará en franca contravención a nuestra Constitución y violentando los derechos de 
las y los legisladores michoacanos.  
 
GPPAN defiende prisión preventiva justificada: Hugo Anaya 

Boletín 

El diputado Hugo Anaya Ávila aseguró que el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(GPPAN), defiende la prisión preventiva justificada por los Ministerios Públicos y Jueces que 
demuestren la presunta responsabilidad en el delito imputado. El legislador por el Distrito 01, con 

cabecera en el municipio de La Piedad, explicó que la reforma al artículo 19 requiere de una mayor 
discusión respecto a los abusos que pudieran generarse por parte de la autoridad, pretextando el 
combate a los distintos tipos de ilícitos que contempla.   
 
Necesario que ayuntamientos conformen Observatorios Ciudadanos: GPPAN 

Boletín 

El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), hizo un llamado a los ayuntamientos 
michoacanos para que conformen los Observatorios Ciudadanos contemplados en la legislación 
vigente, a fin de empoderar a los ciudadanos. Javier Estrada Cárdenas, coordinador del GPPAN en 
la LXXIV Legislatura, dijo lo anterior acompañado por los diputados Gabriela Ceballos Hernández, 
Arturo Hernández Vázquez, Ma. Del Refugio Cabrera Hermosillo, David Alejandro Cortés Mendoza, 

Hugo Anaya Ávila y Oscar Escobar Ledesma.  
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Urgen acciones para garantizar derechos de las mujeres migrantes: Lucila Martínez 

Boletín 

A construir una política de Estado en materia de migración y movilidad humana, para establecer 
las bases que garanticen mejores condiciones económicas, sociales, políticas, culturales y 
educativas para este sector y especialmente para que las mujeres tengan acceso a una vida digna 
y libre de violencia en sus comunidades, de manera que el desplazamiento sea una opción libre y 
no el resultado de condiciones de pobreza o falta de oportunidades, convocó la diputada Lucila 

Martínez Manríquez. La diputada presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, habló sobre 
Migración y Mujer y refirió la necesidad de fortalecer el andamiaje jurídico para garantizar la 
promoción y el respeto de los derechos humanos de las personas desplazadas. 

 
Nota Política 

 
Raymundo Arreola pide se reforme la Ley de Coordinación Fiscal 

Revista Ultra 

https://revistaultrapolitica.com/raymundo-arreola-pide-se-reforme-la-ley-de-coordinacion-fiscal/  

Al participar en el Foro Estatal para la Construcción del Plan Nacional de Desarrollo celebrado este 
día en esta capital, el presidente municipal de Múgica, Raymundo Arreola Ortega, brindó su 
respaldo al gobernador Silvano Aureoles Conejo, quien planteó reformar la Ley de Coordinación 
Fiscal para que las entidades federativas y los municipios puedan tener acceso a un mayor número 
de recursos económicos. 
 

Capacita PRI Michoacán a sus líderes para la gestión de recursos 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/politica/capacita-pri-michoacan-a-sus-lideres-para-la-gestion-de-
recursos/  
Con el objetivo de que los presidentes municipales, regidores y líderes del partido conozcan las 

reglas de operación para la gestión de recursos, continúa capacitándolos en las diferentes áreas 
que les permitan acceder a los beneficios para la mejora de las condiciones de los ciudadanos. 
Víctor Silva Tejeda, presidente del CDE, celebró el interés que han demostrado desde los 
presidentes municipales hasta los líderes regionales y locales en estos temas, ya que ello permitirá 
el desarrollo de los municipios que gobiernan. 

 
Notas Gobierno 

 
Necesaria Capacitación en Sistema Penal Acusatorio 

Radio LZC 

http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3015-necesaria-capacitacion-en-
sistema-penal-acusatorio.html  
Al estar en una circunstancia de transición el sistema tradicional con el sistema acusatorio oral se 

requiere mucha capacitación y entendimiento, tanto de medios, abogados, jueces, policías e 
investigadores para poder ejercer el Sistema Penal Acusatorio señaló, Ciro Jaimes Cienfuegos, 
Presidente de la Asociación de Abogados Liberales y Democráticos de Michoacán. 
Durante su visita por éste puerto donde creó la delegación de la asociación que preside, reconoció 
que hay inconsistencias y todavía lagunas de ley, “porque una cosa es quien hace los cód igos y las 
normas, las cuales muchas veces es desde un escritorio, pero la vida practica es cosa, y en éste 
momento se percibe que tienen más facilidades el delincuente que la víctima, puede ser que sí, 
pero hay principios que rigen para una parte y la otra”. 
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Presentan proyecto científico para proteger el Lago de Zirahuén 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/educativas/presentan-proyecto-cientifico-para-proteger-el-lago-de-
zirahuen/  

El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas 
Navarro, acompañado por autoridades ambientales, municipales y comunales, presenció el informe 
de los resultados científicos sobre el proyecto “Evolución y condición del lago de Zirahuén”, 
desarrollado por los investigadores nicolaitas Alberto Gómez Tagle y Rubén Hernández. 
 
Pretenden atención completa para mujeres violentadas con creación de Secretaria de 
la Mujer en Zitácuaro 

MiZitácuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/pretenden-atencion-completa-para-mujeres-
violentadas-con-creacion-de-secretaria-de-la-mujer-en-zitacuaro/120753/  
Zitácuaro. Michoacán. Con el objetivo de dar un acompañamiento total e integral a las mujeres 
que son violentadas en diferentes ámbitos, el Ayuntamiento de Zitácuaro creara la Secretaria de la 
Mujer donde se contara con el asesoramiento legal, apoyo de médicos, psicólogos y hasta una 
bolsa de trabajo para este sector que es muy vulnerado, las acciones de dicha dependencia darán 
inicio este viernes a las 11:00 de la mañana en las afueras de la Presidencia Municipal.  
 

Más de 200 mil familias michoacanas recibirían apoyos anti-huachicol 
A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/mas-de-200-mil-familias-michoacanas-recibirian-apoyos-anti-
huachicol/  
Más de 200 mil familias michoacanas recibirían los apoyos de 8 mil pesos mensuales anunciados 
por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para que no participen en el robo de 
combustible. De acuerdo con el delegado de la Secretaría del Bienestar en Michoacán, Roberto 

Pantoja Arzola, los beneficiados de siete diferentes programas sociales serán de los cuatro 
municipios por los que pasa el ducto de Pemex: Cuitzeo, Tarímbaro, Copándaro y Morelia. 
 
Esperan que este año sea nombrado el administrador de la Zona Económica Especial 

Respuesta  

http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/80650-esperan-que-este-ano-sea-nombrado-el-
administrador-de-la-zona-economica-especial.html  

El secretario de Desarrollo Económico, Jesús Melgoza Velázquez, espera que este año se de la 
licitación pública del gobierno federal para nombrar al administrador de la Zona Económica 
Especial y poder ir contemplado las cartas de intención de empresas que quieren instalarse en la 
zona. En entrevista, detalló que hasta el momento cuentan con 12 cartas de intención de 
empresas que quieren instalarse en la isla de la Palma y aunque no refirió nombre sí señaló que 
pertenecen a los sectores electrónico, electrodoméstico, farmacéutico, metal mecánico y logístico 
portuario. 
 
SAPA Zitácuaro podría compensar a usuarios afectados por el servicio de agua 

MiZitácuaro  

https://www.mizitacuaro.com/noticias/michoacan/sapa-zitacuaro-podria-compensar-a-usuarios-
afectados-por-el-servicio-de-agua/120645/  
Zitácuaro. Michoacán. Con el compromiso se apresurar las gestiones ante la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), para que se realicen lo antes posible las pruebas del transformador para el 
funcionamiento del nuevo pozo de agua que estará alimentando a diferentes zonas del municipio, 
que han sido afectadas por la falta del vital líquido, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado 

buscara ante la junta de gobierno la posibilidad de compensar a usuarios afectados. Señaló en 
entrevista Hugo Alberto Hernández Suárez, titular del SAPA que propondrá ante la junta de 
gobierno del organismo operador, realizar la devolución de lo correspondiente al ejercic io 2019, ya 
que por ley no es posible devolver lo ejecutado durante el 2018, pero todo lo correspondiente al 
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presente año recuperarlo para de alguna forma compensar la liberación de los pagos como un 
mecanismo de solución, para las personas afectadas por la falta de suministro durante meses 
pasados. 
 
Desaparecieron casi 260 mdp en la UMSNH 

IDIMedia  

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/desaparecieron-casi-260-mdp-en-la-umsnh/  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene observaciones ante las 
auditorías estatal y federal por un monto de 258 millones de pesos por irregularidades en el 
ejercicio presupuestal del 2017. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) hizo 18 
observaciones por 80 millones de pesos que se entregaron para becas, apoyos y albergues 
estudiantiles pero que resultaron improcedentes y ahora la UMSNH tiene que regresar esos 
recursos del llamado Capítulo 4 mil porque este programa no opera en la Casa de Hidalgo. 

 
Venderá Silvano, helicópteros y bienes del Estado para pagar a maestros 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/vendera-silvano-helicopteros-y-bienes-del-estado-para-pagar-
a-maestros.html  
El gobernador del estado, Silvano Aureoles Conejo, informó que se pondrán a la venta varios 
vehículos y bienes inmuebles, entre ellos helicópteros, para lograr pagar al magisterio.  En 

entrevista, indicó que dicha medida podría dotar de alrededor de 600 millones de pesos. Agregó 
que con la restructura del presupuesto, se evitará afectar los programas de seguridad y salud. 
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